

Intervención del diputado Alejandro Carabias Icaza, relativo a los efectos del huracán “John” y el cambio climático.

El Presidente:

En desahogo del inciso “f” del sexto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Alejandro Carabias Icaza, hasta por un tiempo de diez minutos.

El Presidente:

Buenas tardes.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras diputadas, compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

En representación del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista, deseo expresar nuestras más sinceras condolencias y solidaridad con las familias que a causa del huracán John, han perdido seres queridos y el patrimonio que han construido con tanto esfuerzo a lo largo de los años, estos momentos de profundo dolor nos recuerdan la fragilidad de nuestras comunidades, nuestros bienes y sobre todo de nuestras propias vidas, ante fenómenos naturales que se están volviendo cada vez más intensos y frecuentes, las y los guerrerenses de las distintas regiones afectadas deben saber que no están solos, que sus diputadas y diputados, estamos muy pendientes de cómo evoluciona

la respuesta de las distintas autoridades competentes y que daremos seguimiento puntual para que se puedan atender correctamente las necesidades y los daños que la emergencia y el desastre natural ha provocado.

No tengan duda que el Congreso del Estado intervendrá con decisión dentro de sus facultades para que nadie que haya sido afectado quede olvidado, los acontecimientos recientes en nuestro Estado no son situaciones aisladas, son un reflejo del impacto severo de la crisis climática que afecta al mundo, provocada por supuesto por el calentamiento global; esta realidad nos obliga a replantear nuestras prioridades en cuanto a las políticas públicas necesarias para aspirar a un país y un Estado más resiliente. Los seres humanos estamos experimentando una nueva realidad climática y esta transición no está siendo nada fácil, sigue siendo un gran reto inclusive para los países del primer mundo.

A pesar de la evidencia contundente todavía hay una especie de complacencia colectiva, que no ha permitido darle mayor importancia y prepararnos mejor ante este nuevo reto, no estamos haciendo todavía lo suficiente para tener mayor capacidad de adaptación y tener comunidades más resilientes para poder proteger a nuestra gente. Con el huracán John de alerta, preparación y respuesta de las autoridades, ha sido bastante oportuna y ágil, aunque todavía las necesidades en todo el estado son enormes, aprovechamos esta oportunidad para reconocer el liderazgo de nuestra gobernadora Evelyn Salgado Pineda, que ha encabezado y coordinado los esfuerzos desde la etapa de alerta temprana hasta la respuesta a la emergencia recorriendo el territorio de manera personal en varios de los municipios afectados.

Es evidente que este desastre de alcance estatal, sería imposible atenderlo sólo con la capacidad del gobierno del Estado y de los

municipios, la intervención de la federación es indispensable, confiamos plenamente en nuestra presidenta de la República la doctora Claudia Sheinbaum y las instituciones del gobierno Federal, sabemos que como ocurrió en Otis, no nos abandonarán y no nos fallarán, su visita personal a Guerrero junto con su gabinete, es garantía que se seguirá atendiendo la emergencia y el desastre de manera puntual y que los esfuerzos se seguirán fortaleciendo para llegar a todas las regiones afectadas de nuestro Estado.

Guerrero es una tierra maravillosa, pero también es un territorio en peligro permanente, expuesto a fenómenos naturales extremos. Conocemos los riesgos, gobierno y ciudadanos tenemos que asumir plena responsabilidad de desarrollar una cultura preventiva, de preparación colectiva e individual ante emergencias ante fenómenos naturales.

Los integrantes del Grupo Parlamentario invitamos a que superemos obstáculos para construir juntos un futuro más resiliente.

Impulsemos los ordenamientos ecológicos en todos los municipios para que el uso del suelo sea compatible con su vocación natural.

Instalemos ya el instituto de cambio climático para promover capacidades, acciones, y en general una cultura de adaptación y mitigación a los efectos del cambio climático.

Desarrollemos las altas de riesgo y de riesgo climático del Estado y los municipios, para tomar mejores decisiones, tener protocolos robustos de respuesta a emergencias, y estar mejor preparados para cualquier escenario por más adverso que sea.

Nunca más asentamiento humanos en zonas de alto riesgo, respeto a los cauces y límites de nuestros ríos y lagunas, si algo queda claro es que el agua tiene memoria y a la naturaleza no se puede vencer.

Generemos infraestructura pública resiliente, carreteras, caminos, puentes, equipamiento urbano, que sean diseñados y construidos específicamente para resistir eventos climáticos extremos.

Busquemos nuevos mecanismos de financiamiento y de infraestructura compartida para la respuesta a emergencias, y la reparación de daños catastróficos para superar las limitaciones de los presupuestos locales.

Como claramente se aprecia, tenemos grandes oportunidades para seguir mejorando la gestión de riesgos y construir resiliencia a los efectos del cambio climático en Guerrero.

Y concluyo con lo siguiente, se le atribuye a Albert Einstein la siguiente frase: “locura es hacer lo mismo una y otra vez y esperar resultados diferentes”. El cambio climático está aquí para quedarse, la próxima tormenta o huracán mayor está

siempre a la vuelta de la esquina, no trabajar por un futuro más resiliente sería una locura colectiva que no nos podemos permitir.

Muchas gracias, por su atención.